
 

ASSEMBLEE GENERALE 
HORIZON VERTICAL 

Pont-à-Mousson  
23 juin 2023 à 19h00 

Centre des Sports - Pont à Mousson 

 
ORDRE DU JOUR 

1- Bilan moral 
2- Bilan financier 
3- Projet et actions du club 2023/2024 

 actions prévues, créneaux,  
4- Règlement Intérieur 
5- Elections membres Codir  
6- Tarifs 2023/2024 
7- Budget prévisionnel  
 
163 votants (= adhérents ou représentants légaux présents + procurations) 
Quorum de 25% (41 minimum) est atteint. L’assemblée générale peut se dérouler. 

ORDRE du JOUR 

1- Bilan moral 

Nombre de licenciés : 161 = 52 adultes + 109 jeunes - dont 67 hommes et 94 femmes - Légère 
hausse par rapport à l’an dernier (+11 adhérents) + de jeunes et + de femmes 

Nombre d’adhérents : 161 + 2 adultes de Champigneulles

 



Rapport d’activités : 

● 9 créneaux de cours : 2 pour les 8/9 ans; 3 pour les 10/14 ; 2 pour les ados ; 1 
performance/compétition (Luc) et 1 adulte.  

● Embauche de Luc Ecrement pour 5 cours chaque mercredi 
● Encadrement assuré par Ronan (2 cours du mardi), Eric (adultes le mercredi), Seb 

(ados du vendredi); Ludiwine/Riwan et Valentin en alternance (2 enfants le samedi). 
Marvin et Aurélie, ont rapidement validé leur initiateur et viennent s’ajouter à 
l’encadrement les mercredis. Reste à valider Louis, Lila, Jean Michel et Riwan 

● Formations  
- initiateurs SAE qui ont validé leur stage pratique 
- Recyclage initiateur à prévoir (formation continue) nécessaire pour pouvoir 

continuer à valider des passeports 
- 2 initiateurs (montagnisme et alpi) en cours avec passage de passeports 

pour pré-requis avant inscription à un stage. L’initiateur alpi nous permettra de 
proposer des sorties escalade et alpinisme en Haute montagne et Terrain 
d’Aventure sans avoir recours à un guide sur courses jusqu’à niveau AD. 

 
Les formations sont en partie prises en charge par la Ligue, le Comité Territorial et par le club 
selon des règles bien définies. 
  

● Fête du sport : 10 septembre le club a accueilli des petits grimpeurs en herbe 
● 31/10 : Escalaween “Verti’trouille” et goûter convivial au pied du mur pour  adultes et 

enfants réunis.  
● Sorties escalade :  

- Vosges : 1er Octobre Sortie adultes pluvieuse - rando forestière puis grimpe 
à Colmar en salle 

- 1er mai : Lérouville pour les enfants 
- 8 mai : Audun Le Tiche pour les adultes (et quelques ados) 
- 17 au 21 mai : Calanques pour 9 adultes- stage Grandes voies - participation 

club = 500€ - merci à la mairie pour prêt minibus 
- 28 juin après-midi : Maron pour 25 env. jeunes encadrés par Luc et Sébastien 

 
● Compétitions pour lesquelles des grimpeurs HV ont participé :  

 
-  2/10 Strasbourg : Championnat départemental de bloc du haut et bas Rhin 
- 15/10 Chaumont : Championnat départemental de bloc de la haute Marne 
-  29/10 Thionville : Championnat territorial de bloc de Lorraine 
- 12/11 Vésigneul / Marne : Championnat départemental de bloc de la Marne et 

des Ardennes 
- 04/12: vieux lézards de Pont. 38 participants. Une très belle journée conviviale 

et d’excellents retours encourageants de la part des grimpeurs. Un grand merci 
à Christel et André qui ont préparé des pâtisseries et tenu la buvette. Merci aux 
ados qui ont donné un coup de main. 

- 14/01 Chaumont : Championnat régional de bloc du Grand Est 
- 5/03 Hésingue : Championnat départemental de difficulté haut et bas Rhin 
- 26/03 Cornimont : open d’escalade jeunes 
- 1er  et 02/04 - Champigneulles : Championnat départemental de difficulté de 

Lorraine 
- 22 et 23/04 : Thionville : Coup de France de difficulté 
- 30/04 Epinal Spinabloc : open de bloc jeunes 
- 7/05 Mulhouse : Championnat régional de difficulté du Grand Est 
- 11/06 Eloyes Open jeunes  



- 18/06 Champigneulles Lézardeaux  
 

Difficultés d’accompagnement par nos entraîneurs bénévoles, problèmes de disponibilité. Sur 
demande des familles, les 3 premières compétitions peuvent être prises en charge par le club. 

Cadeau (1 mousqueton) pour les 2 jeunes (fille/garçon) les plus assidus aux compétitions. 
(Manon F.  et Clément S.) 14 compétitions à eux 2 

Félicitations à eux et à tous les compétiteurs d’avoir aussi bien représenté notre club durant 
cette saison ! 

● 4 Soirées Manip’ organisées un soir de la semaine précédant les vacances scolaires. 
L’occasion d’apprendre et /ou de réviser les manip’ de cordes utiles à la progression 
vers l’autonomie et au secours, de la salle à la falaise. Encadrées par Sébastien et 
Pierre (BE escalade et prof de mécanique) pour 2 soirées sur le thème des facteurs 
mécaniques en escalade. Merci à Pierre pour ces 2 soirées très instructives et qui 
participent à la recherche d’une pratique plus sécuritaire. 

● Sorties “montagne”: 2000 € de financement sur 2 ans. 
- 28/29 janvier : initiation cascade de glace 
- 27/29/29 mai : initiation alpi en Suisse - Un grand merci à la mairie pour prêt 

minibus 
- 14/15/16 juillet : projet 4 000 dans le massif du Mont Rose 

● Vendredis interclubs : 12 mai à Champigneulles et le 16 juin à Pont à Mousson. 
Deux beaux échanges à renouveler l’an prochain.  
 

● Manifestations FFME du secteur : 
- 24 et 25 juin, Ardennes Y Cimes : de nombreux ateliers de randonnées, 

escalade et alpinisme organisé par la LIgue GE 
- + de fréquentes formations en WE sont proposées tout au long de l’année par 

la ffme Grand Est pour acquérir ou renforcer ses compétences en escalade et 
alpinisme tout comme cet été. 

● 90 Passeports ont pu être délivrés par les initiateurs tout au long de l’année validant 
ainsi officiellement les progrès de chacun.e. Pour plus de lisibilité, des bracelets de 
couleur correspondant au niveau de passeport atteint seront délivrés l’an prochain. Ils 
seront fixés au baudrier.  

  
 

● Achat de matériels : prises et volumes d’escalade, 25 cordes de 30 m,  1 corde à 
double multilabel, 3 cordes à simples 4 paires de raquettes et bâtons de marche, 15 
baudriers Petzl, plus de 1000 € de chaussons pour la location.  
Concernant ce service de location de chaussons, nous avons déboursé une grosse 
somme à la rentrée pour un tarif très bas, voire trop bas (10€). En effet, les chaussons 
s’abiment vite aux pieds des débutants et doivent nécessairement être re-semellés 
avant qu’ils ne trouent. Cela à un coût non négligeable (35 à 40€/chaussons !). Le 
système de location est un service actuellement trop largement déficitaire que nous 
devrons revoir dès la rentrée. 



Le partage des frais fonctionnement (achat cordes) avec les établissements scolaires 
devrait être revu - réunion début juillet  à ce sujet et pour préparer la rentrée avec les 
professeurs d’EPS  

● vente de textiles à l’effigie du club. 2 commandes dans l’année. 
● Financement (Subvention Mairie/ffme) 1200 €uros pour la mairie et versement de la 

deuxième partie ffme (1 000€) pour notre projet “Horizon Montagne” 
● Projet ffme “Dans mon club”- Petites séquences vidéos qui mettent à l’honneur les 

actions des clubs. Horizon Vertical y a figuré à plusieurs reprises. Une belle 
reconnaissance de la fédération pour nos actions. 

● site Web et Facebook + communication avec notre Gaz’ette Verticale (5 numéros 
dont 1 la semaine prochaine pour préciser les règles de fonctionnement durant l’été, 
annoncer le stages ffme, proposer des formations falaise et préparer la rentrée avec 
les modalités d’inscription) 
 

 
Citation Gaston Rébuffat 

 

“Tous les enfants grimpent pour le plaisir de grimper. Pour le plaisir 
de découvrir, de voir plus loin et de plus haut. Si à ces deux plaisirs 

vient s'ajouter celui de l'amitié de la cordée, voilà l'alpinisme !” 

Pour tous les enfants, il est naturel de grimper =  plaisir de grimper + plaisir de découvrir de 
nouveaux Horizons 
A Horizon Vertical, on a choisi la même voie en y apportant effectivement le plaisir d’être 
ensemble pour vivre de moments intenses, en y apportant ainsi la possibilité de tutoyer de 
nouveaux sommets 

Mot du Président 
“En tant que président, je termine mon mandat de 2 ans avec cette saison, et je tiens à vous 
remercier toutes et tous (parents/grimpeurs) pour la confiance accordée et celle très souvent 
manifestée au travers de nos échanges  ou de vos retours écrits par mail ou autre messagerie. 
Je ne m’investis évidemment pas pour attendre ces retours mais je dois le reconnaître, ils font 
toujours beaucoup de bien et forcément ils encouragent à continuer…donc merci beaucoup 
pour vos témoignages ! 
 
Je remercie aussi en retour toutes les personnes qui m’ont accompagné lors des ces 2 années 
sans qui rien n’aurait été possible. Je pense bien sûr à Laure notre secrétaire qui vient de 
laisser sa place à Valentin, merci à elle pour son investissement et son efficacité à ce poste 
durant ces 2 années et merci à Valentin pour ce nouvel engagement. Merci à Jean Michel 
évidemment notre cher trésorier qui passe beaucoup d’heures en août pour préparer une 
interface HelloAsso utile à nos inscriptions et pour toujours nous présenter des comptes clairs 
et précis. Un grand merci aussi à tous les initiateurs qui ont encadré les cours cette année 
(Ronan, Eric qui gère également les EPI, Valentin, Ludiwine qui arrête les cours l’an 
prochain après toutes ces années à encadrer, mais aussi Aurélie, Marvin et Riwan qui ont 
été très présents cette année également !). Je n’oublie pas Luc Ecrement, notre BE 
évidemment qui a pu, de façon très professionnelle, prendre en charge 4 créneaux de cours 
dont celui de perf/compet. Un grand merci aussi à tous les autres membres du Codir que je 
n’ai pas encore cité…je pense à Stéphane, à Rémi qui gère très souvent avec moi les 
ouvertures de voies, à Magali,  et puis aussi à Christel et Aurélie qui nous ont rejoint au 
Comité directeur l’an dernier ainsi qu’à Gwenola qui décide cette année de quitter le comité 
Directeur mais qui continuera de nous donner d’appréciables coups de main. 
 



Merci à la FFME : la Ligue Grand Est et à sa présidente Isabelle Wack pour son soutien et 
son accompagnement dans l’aboutissement de nos projets. à Fred Plaid du CT54 pour ses 
échanges fructueux, le prêt de matériel et le partenariat constructif établi avec le comité 
Meurthe et Moselle. 
Et enfin merci bien sûr à la mairie, M. Lemoine, Maire de Pont-à-Mousson, M. Pizelle, 
adjoint aux sports, à M. Chotel directeur du CDS pour leur écoute, leur accompagnement, 
leur confiance et leur disponibilité. 
 
Deux belles années viennent de s’écouler et je ne regrette rien de l’engagement initié au sein 
du club, bien au contraire… Merci à tous ! et à l’année prochaine…” 
 
VOTE du rapport moral à l’unanimité 
 
2- Bilan financier 
 

 
 
dépenses + : matériel escalade - ffme - frais bancaires 
dépenses - : cours BE - Ptits grimpeurs - compet - formations - sorties 

 
bilan déficitaire avec reprise sur fonds propres de 2 442,22 .euros afin de l’équilibrer. 
 
VOTE du bilan financier à l’unanimité 
 
3- Projet et actions du club 2023/2024 

  

Des valeurs partagées  
Nature/plaisir/sécurité/transmission/bienveillance 
 
Des objectifs ré-affirmés 
escalade pour tous/pratique de qualité/SAE à la falaise 
 
Poursuite des nouvelles voies ouvertes 
montagnisme/validation des acquis 
 
continuer à renforcer les moyens 



humains : BE avec Luc + initiateurs escalade + recyclage et 2 alpi en prépa 
Matériels : voies diversifiées + EPI de qualité + 4 relais intermédiaires devraient être 
installés par Luc puis vérifiés pour la conformité en septembre. 

+ un projet d’extension du mur dans la zone “débutants” : projet à définir avec 
notamment la porte d’accès vestiaires. 

Gestion : inscription sur HelloAsso + MyFFME + logiciel BigCaptain du CDS pour 
inscription/réservation/Créneaux ? A voir si possible. 
Communication : poursuivre la belle dynamique créée +  favoriser les échanges avec 
des manifestations et publications de nos activités 
 
Agenda des activités 
Stages : soirées manips/prépa mentale 
Sorties escalade : Adultes (fin septembre en Bourgogne, Ascension), pour tous 
(Audun/Lérouville/Epinal ? au printemps) 
Encourager les Compétitions : Vieux lézards et Ptits grimpeur pour HV 
Evénements fédérateurs : manifestations conviviales  
Fête du sport/Halloween/galette/interclubs/Noir, grosses et sac à dos … 
Groupe Montagne : continuer à proposer des sorties thématiques 
(randos/raquettes/ski/course d’arête/alpi). Des sorties ski de rando seront 
certainement proposées en commun avec Champigneulles profitant des 
compétences de Thierry Jeandel, AMM et moniteur ski 
 
Créneaux 2023/24 : à la demande de la ffme, un référent de séance est à prévoir 
pour les cours de pratique autonome  - ainsi une ouverture sur ces créneaux pour 
tous les jeunes et adultes Orange serait possible. Quelques difficultés pour la mise en 
œuvre semblent se profiler. Nous recherchons une solution la plus pratique et 
efficiente.  

● cours aux jeunes nés à partir de 2016 (8 ans en 2024) 
● moins d’initiateurs disponibles : peut-être serons-nous amenés à 

supprimer le cours perf au profit d’un cours jeunes ? 
● suppression des 2 cours jeunes du samedi : déplacés le mercredi. ça 

évitera également de subir les fréquentes indisponibilités émises par le 
CDS pour les manifestations des autres clubs. Sur l’ensemble de la 
saison c’est environ 10 séances qui ont été supprimées les samedis 
matins, c’est trop ! 

● sessions de passeports à programmer pour (re)vérifier le niveau des 
“Orange” notamment (comme le recyclage pour les initiateurs) 
 

Approbation du projets 2023/24 à l’unanimité 
 
4- RI : Modifications proposées -> accès possible à tout mineur passeport Orange sur 
les créneaux libres (avec référent !) - RI disponible sur notre site internet.  



 
VOTE RI adopté à l’unanimité 
 
5- Elections membres Codir 
Fin de mandat pour 8 membres (Ludiwine, Magali, Valentin, Eric, Stéphane,Jean Michel, 
Rémi et Seb) -Gwenola nous quitte également. Aurélie,  Christel sont élues en 2022 et il leur 
reste un an.  

 
Renouvellement de 9 membres pour 2 ans ? Qui est candidat ? Stéphane, Jean 

Michel, Rémi, Eric, Seb, Valentin, Alex, Marvin et Louis 
 

VOTE des membres du CODIR élus à l’unanimité 
 
6- Tarifs 2023/2024 

Proposition d’augmentation de la part adhésion club pour notamment financer les 
prestations de Luc Ecrement (BE). 
➔ +9€ 

Cette augmentation doit permettre de retrouver un budget à l'équilibre sans reprise 
sur fonds propres en fin d’exercice. 
Tarif location de chaussons = 30 € 

 
VOTE des nouveaux tarifs à l’unanimité 
 

 
7- Budget prévisionnel  

Celui-ci prend en compte l’ajustement nécessaire du prix de la cotisation et du tarif 
location des chaussons pour éviter notamment un déficit en fin d’exercice. 



 
VOTE du budget prévisionnel à l’unanimité 
 

Mot du Maire 
 
M. Lemoine, Maire de Pont à Mousson, remercie les membres d’Horizon Vertical pour leur 
investissement, la qualité de leur travail et les échanges fructueux, il salue le bel effort qui 
permet une évolution du nombre de licenciés. 
Il assure que le club continuera de recevoir le soutien de la municipalité pour 
l’accompagnement des projets présentés. 
M. Le Maire annonce qu’un dispositif de recyclage des articles de Sports sera mis en place 
dès la rentrée. 
 

Fin de séance à 21h30 
 

8- Le verre de l’amitié offert par le club a ensuite été partagé. 


